

## **TRANSVERSALIZACIÓN DE LA PERSPECTIVA DE GÉNERO EN LA COMUNIDAD AGRÍCOLA “LAS CAOBAS”, HOLGUÍN, CUBA.**

**Maite Pérez Millet<sup>1</sup>, Nénsida Permuy Abeleira<sup>2</sup>, Orlando Chaveco Pérez<sup>2</sup>, Claudia Lazcano Vazquez<sup>1</sup>**

**1. Universidad de Oriente. Cuba. [maite@csh.uo.edu.cu](mailto:maite@csh.uo.edu.cu).**

**2. Unidad de extensión, investigación y capacitación agropecuaria, Holguín, Cuba**

La implementación de programas para el desarrollo local, ya sea, en comunidades urbanas o rurales, es una iniciativa importante para el fortalecimiento del área específica que se pretende potenciar, así como para el logro de un mejor funcionamiento comunitario. En medio de la desfavorable situación mundial, en torno a la alimentación, el PIAL ha venido a crear un espacio propicio para el desarrollo de alternativas locales que eleven la calidad de la alimentación, así como garantizar la permanencia de diversidad de ofertas a lo largo del tiempo. Una propuesta de este tipo para alcanzar mayor éxito, requiere de la participación de mujeres y hombres de la comunidad, situación esta que en el ámbito rural, presenta elementos desfavorables, si se tiene en cuenta, la arraigada permanencia de patrones socioculturales de índole patriarcal que sumergen, todavía, a las mujer campesina en el espacio de lo privado, invisibilizando por completo su posibilidad e interés de participar en las labores agrícolas, solo concebidas para los hombres. Urge entonces, transversalizar la perspectiva de género a esta valiosa propuesta, a fin de incorporar a su implementación, la participación de mujeres y hombres interesados en contribuir, desde sus gustos y capacidades, en el mejoramiento de la alimentación y el desarrollo local.

**Palabras claves:** Mujeres, Alternativas locales, alimentación.

